Рассмотрено на заседании Педагогического совета (протокол от 31.05.2023 №5)

Утверждено приказом МБОУ СШ с.Рыткучи от 27.05.2023 №01-11//113 И.о.директора

на заседании Совета Учреждения (протокол от 29.05.2023 №3)

ПРОГРАММА

воспитания обучающихся на уровне ООО на 2022-2025 МБОУ «Средней школы с.Рыткучи»

(с изменениями и дополнениями от 14.03.2023г. Приказ № 01-11/50-01 от 14.03.2023г.)

Содержание

Пояснительная записка	3
1. Целевой раздел	3
2. Содержательный раздел	
2.1. Уклад образовательной организации	
2.2.Виды, формы и содержание воспитательной деятельности	
Модуль: «Урочная деятельность»	11
Модуль: «Внеурочная деятельность»	13
Модуль: «Классное руководство»	15
Модуль: «Основные школьные дела»	
Модуль: «Организация предметно-пространственной среды»	21
Модуль: «Взаимодействие с родителями (законными представителями)»	
Модуль: «Профилактика и безопасность»	23
Модуль: «Профориентация»	
Календарь план воспитательной работы на 2023-2024 на учебный год	32

Пояснительная записка

Рабочая программа воспитания ООП ООО МБОУ СШ с.Рыткучи (далее – Программа воспитания) разработана на основе Федеральной рабочей программы воспитания для общеобразовательных организаций. Данная программа основывается на единстве и преемственности образовательного процесса всех уровней общего образования, соотносится с рабочими программами воспитания для образовательных организаций дошкольного и среднего профессионального образования.

Программа воспитания:

- предназначена для планирования и организации системной воспитательной деятельности в МБОУ СШ с.Рыткучи;
- разработана с участием коллегиальных органов управления МБОУ СШ с.Рыткучи, в том числе Совета обучающихся, Управляющего совета, и утверждена педагогическим советом школы;
- реализуется в единстве урочной и внеурочной деятельности, осуществляемой совместно с семьей и другими участниками образовательных отношений, социальными институтами воспитания;
- предусматривает приобщение обучающихся к российским традиционным духовным ценностям, включая ценности своей этнической группы, правилам и нормам поведения, принятым в российском обществе на основе российских базовых конституционных норм и ценностей;
- предусматривает историческое просвещение, формирование российской культурной и гражданской идентичности обучающихся.

Программа воспитания включает три раздела: целевой, содержательный, организационный.

В соответствии с особенностями МБОУ СШ с.Рыткучи внесены изменения в содержательный и организационный разделы программы воспитания. Изменения связаны с особенностями организационно-правовой формы, контингентом обучающихся и их родителей (законных представителей), направленностью образовательной программы, в том числе предусматривающей углубленное изучение отдельных учебных предметов, учитывающей этнокультурные интересы, особые образовательные потребности обучающихся.

1. Целевой раздел

- 1.1. Содержание воспитания обучающихся в МБОУ СШ с.Рыткучи определяется содержанием российских базовых (гражданских, национальных) норм и ценностей, которые закреплены в Конституции Российской Федерации. Эти ценности и нормы определяют инвариантное содержание воспитания обучающихся. Вариативный компонент содержания воспитания обучающихся включает духовно-нравственные ценности культуры, традиционных религий народов России.
- 1.2. Воспитательная деятельность в МБОУ СШ с.Рыткучи планируется и осуществляется в соответствии с приоритетами государственной политики в сфере воспитания. Приоритетной задачей Российской Федерации в сфере воспитания детей является развитие высоконравственной личности, разделяющей российские традиционные духовные ценности, обладающей актуальными знаниями и умениями, способной реализовать свой потенциал в условиях современного общества, готовой к мирному созиданию и защите Родины.
 - 1.3. Цель воспитания обучающихся в МБОУ СШ с.Рыткучи:

- развитие личности, создание условий для самоопределения и социализации на основе социокультурных, духовно-нравственных ценностей и принятых в российском обществе правил и норм поведения в интересах человека, семьи, общества и государства;
- формирование у обучающихся чувства патриотизма, гражданственности, уважения к памяти защитников Отечества и подвигам Героев Отечества, закону и правопорядку, человеку труда и старшему поколению, взаимного уважения, бережного отношения к культурному наследию и традициям многонационального народа Российской Федерации, природе и окружающей среде.

1.4. Задачи воспитания обучающихся в МБОУ СШ с.Рыткучи:

- усвоение обучающимися знаний норм, духовно-нравственных ценностей, традиций, которые выработало российское общество (социально значимых знаний);
- формирование и развитие личностных отношений к этим нормам, ценностям, традициям (их освоение, принятие);
- приобретение соответствующего этим нормам, ценностям, традициям социокультурного опыта поведения, общения, межличностных социальных отношений, применения полученных знаний;
- достижение личностных результатов освоения общеобразовательных программ в соответствии с ФГОС ООО.

1.5. Личностные результаты освоения обучающимися образовательных программ включают:

- осознание российской гражданской идентичности;
- сформированность ценностей самостоятельности и инициативы;
- готовность обучающихся к саморазвитию, самостоятельности и личностному самоопределению;
- наличие мотивации к целенаправленной социально значимой деятельности;
- сформированность внутренней позиции личности как особого ценностного отношения к себе, окружающим людям и жизни в целом.

Воспитательная деятельность в МБОУ СШ с.Рыткучи планируется и осуществляется на основе аксиологического, антропологического, культурно-исторического, системно-деятельностного, личностно-ориентированного подходов и с учетом принципов воспитания: гуманистической направленности воспитания, совместной деятельности детей и взрослых, следования нравственному примеру, безопасной жизнедеятельности, инклюзивности, возрастосообразности.

1.6. Направления воспитания.

Программа воспитания реализуется в единстве учебной и воспитательной деятельности МБОУ СШ с.Рыткучи по основным направлениям воспитания в соответствии с ФГОС ООО и отражает готовность обучающихся руководствоваться ценностями и приобретать первоначальный опыт деятельности на их основе, в том числе в части:

1. Гражданского воспитания, способствующего формированию российской гражданской идентичности, принадлежности к общности граждан Российской Федерации, к народу России как источнику власти в Российском государстве и субъекту тысячелетней российской

государственности, уважения к правам, свободам и обязанностям гражданина России, правовой и политической культуры.

- 2. Патриотического воспитания, основанного на воспитании любви к родному краю, Родине, своему народу, уважения к другим народам России; историческое просвещение, формирование российского национального исторического сознания, российской культурной идентичности.
- 3. Духовно-нравственного воспитания на основе духовно-нравственной культуры народов России, традиционных религий народов России, формирование традиционных российских семейных ценностей; воспитание честности, доброты, милосердия, справедливости, дружелюбия и взаимопомощи, уважения к старшим, к памяти предков.
- 4. Эстетического воспитания, способствующего формированию эстетической культуры на основе российских традиционных духовных ценностей, приобщение к лучшим образцам отечественного и мирового искусства.
- 5. Физического воспитания, ориентированного на формирование культуры здорового образа жизни и эмоционального благополучия развитие физических способностей с учетом возможностей и состояния здоровья, навыков безопасного поведения в природной и социальной среде, чрезвычайных ситуациях.
- 6. Трудового воспитания, основанного на воспитании уважения к труду, трудящимся, результатам труда (своего и других людей), ориентации на трудовую деятельность, получение профессии, личностное самовыражение в продуктивном, нравственно достойном труде в российском обществе, достижение выдающихся результатов в профессиональной деятельности.
- 7. Экологического воспитания, способствующего формированию экологической культуры, ответственного, бережного отношения к природе, окружающей среде на основе российских традиционных духовных ценностей, навыков охраны, защиты, восстановления природы, окружающей среды.
- 8. Ценности научного познания, ориентированного на воспитание стремления к познанию себя и других людей, природы и общества, к получению знаний, качественного образования с учетом личностных интересов и общественных потребностей.
 - 1.7. Целевые ориентиры результатов воспитания.

Требования к личностным результатам освоения обучающимися ООП ООО установлены ФГОС ООО.

На основании этих требований в данном разделе представлены целевые ориентиры результатов в воспитании, развитии личности обучающихся, на достижение которых должна быть направлена деятельность педагогического коллектива для выполнения требований $\Phi \Gamma OC$ OOO.

Целевые ориентиры определены в соответствии с инвариантным содержанием воспитания обучающихся на основе российских базовых (гражданских, конституциональных) ценностей, обеспечивают единство воспитания, воспитательного пространства.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне основного общего образования.

Гражданско-патриотическое воспитание:

- знающий и любящий свою малую родину, свой край, имеющий представление о Родине России, ее территории, расположении;
- сознающий принадлежность к своему народу и к общности граждан России, проявляющий уважение к своему и другим народам;
- понимающий свою сопричастность к прошлому, настоящему и будущему родного края, своей Родины России, Российского государства;
- понимающий значение гражданских символов (государственная символика России, своего региона), праздников, мест почитания героев и защитников Отечества, проявляющий к ним уважение;
- имеющий первоначальные представления о правах и ответственности человека в обществе, гражданских правах и обязанностях;
- принимающий участие в жизни класса, общеобразовательной организации, в доступной по возрасту социально значимой деятельности.

Духовно-нравственное воспитание:

- уважающий духовно-нравственную культуру своей семьи, своего народа, семейные ценности с учетом национальной, религиозной принадлежности;
- сознающий ценность каждой человеческой жизни, признающий индивидуальность и достоинство каждого человека;
- доброжелательный, проявляющий сопереживание, готовность оказывать помощь, выражающий неприятие поведения, причиняющего физический и моральный вред другим людям, уважающий старших;
- умеющий оценивать поступки с позиции их соответствия нравственным нормам, осознающий ответственность за свои поступки;
- владеющий представлениями о многообразии языкового и культурного пространства России, имеющий первоначальные навыки общения с людьми разных народов, вероисповеданий;
- сознающий нравственную и эстетическую ценность литературы, родного языка, русского языка, проявляющий интерес к чтению.

Эстетическое воспитание:

- способный воспринимать и чувствовать прекрасное в быту, природе, искусстве, творчестве людей;
- проявляющий интерес и уважение к отечественной и мировой художественной культуре;
- проявляющий стремление к самовыражению в разных видах художественной деятельности, искусстве.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия:

- бережно относящийся к физическому здоровью, соблюдающий основные правила здорового и безопасного для себя и других людей образа жизни, в том числе в информационной среде;
- владеющий основными навыками личной и общественной гигиены, безопасного поведения в быту, природе, обществе;
- ориентированный на физическое развитие с учетом возможностей здоровья, занятия физкультурой и спортом;

• сознающий и принимающий свою половую принадлежность, соответствующие ей психофизические и поведенческие особенности с учетом возраста.

Трудовое воспитание:

- сознающий ценность труда в жизни человека, семьи, общества;
- проявляющий уважение к труду, людям труда, бережное отношение к результатам труда, ответственное потребление;
 - проявляющий интерес к разным профессиям;
- участвующий в различных видах доступного по возрасту труда, трудовой деятельности.

Экологическое воспитание:

- понимающий ценность природы, зависимость жизни людей от природы, влияние людей на природу, окружающую среду;
- проявляющий любовь и бережное отношение к природе, неприятие действий, приносящих вред природе, особенно живым существам;
- выражающий готовность в своей деятельности придерживаться экологических норм.

Ценность научного познания:

- выражающий познавательные интересы, активность, любознательность и самостоятельность в познании, интерес и уважение к научным знаниям, науке;
- обладающий первоначальными представлениями о природных и социальных объектах, многообразии объектов и явлений природы, связи живой и неживой природы, о науке, научном знании;
- имеющий первоначальные навыки наблюдений, систематизации и осмысления опыта в естественно-научной и гуманитарной областях знания.

2. Содержательный раздел

2.1. Уклад образовательной организации

МБОУ СШ с.Рыткучи (далее по тексту – школа) - это сельская школа, удаленная от культурных и научных центров, спортивных школ и школ искусств. Социокультурная среда села более консервативна и традиционна, чем в городе, сохраняется внутреннее духовное богатство, бережное отношение к Родине и природе. Сельская природная среда естественна и приближена к людям. Наш школьник воспринимает природу как естественную среду собственного обитания. Круг общения детей здесь не столь обширен, но само общение отличается детальным знанием окружающих людей. В таких условиях у детей значительно раньше формируется уважение к семейным традициям, почитание старших, уважение к людям труда, взаимопомощь, уважение к национальным традициям своей малой родины.

Источниками, оказывающими положительное влияние на воспитательный процесс в школе, являются педагоги:

- высококвалифицированный коллектив, способный замотивировать учащихся на высокие достижения в учебной, спортивной, творческой и социальной деятельностях;

- специалисты социально-психологической службы школы, обеспечивающие педагогическую поддержку особым категориям обучающихся;
- педагог-организатор, использующий в работе с учащимися современные формы и виды деятельности, собственным примером демонстрирующий активную гражданскую позицию.

Источниками отрицательного влияния являются учащиеся «группы риска», демонстрирующие асоциальное поведение в коллективе сверстников, жители села, ведущие асоциальный образ жизни.

Важное место в жизни каждого ребенка занимает школа, которая как сложный социальный механизм отражает характер, проблемы, противоречия общества.

Задача педагога - помочь ребенку определиться в этом обществе, выбрать правильное для себя направление, чтобы он ориентировался в многообразии и сложности сегодняшней жизни.

Школа, благодаря своему воспитательному потенциалу, способна помочь в определении ориентации личности каждого ученика.

Этот потенциал школы может быть реализован при соответствующих условиях, важнейшими из которых являются:

воспитание обучающихся при освоении ими основных образовательных программ, осуществляющееся на основе включаемых в соответствующую образовательную программу рабочей программы воспитания и календарного плана воспитательной работы, разрабатываемых и утверждаемых в общеобразовательном учреждении;

умение руководителей классов (иных педагогов образовательного учреждения) управлять воспитательным процессом обучающихся, уже в школе способных активно взаимодействовать с окружающим социумом.

Таким образом, организация воспитательной работы является составной частью образовательных программ, включающих воспитание всестороннего духовного, нравственного и интеллектуального развития обучающихся, воспитания в них чувства патриотизма и гражданственности, уважения к памяти защитников Отечества, старшему поколению и человеку труда.

Процесс воспитания в Школе основывается на следующих принципах взаимодействия педагогических работников и обучающихся:

-неукоснительное соблюдение законности и прав семьи и обучающегося, соблюдения конфиденциальности информации об обучающемся и семье, приоритета безопасности обучающегося при нахождении в образовательной организации;

-ориентир на создание в образовательной организации психологически комфортной среды для каждого обучающегося и взрослого, без которой невозможно конструктивное взаимодействие обучающихся и педагогических работников;

-реализация процесса воспитания главным образом через создание в школе детско-взрослых общностей, которые бы объединяли обучающихся и педагогических работников яркими и содержательными событиями, общими позитивными эмоциями и доверительными отношениями друг к другу;

-организация основных совместных дел обучающихся и педагогических работников как предмета совместной заботы и взрослых, и обучающихся;

-системность, целесообразность и нешаблонность воспитания как условия его эффективности.

Воспитательный процесс муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «СШ с.Рыткучи» объединяет весь школьный коллектив: учащихся, родителей, педагогов. Контингент обучающихся детей состоит из проживающих в с.Рыткучи и с. Айон Чаунского района. По социальному статусу семьи разные: малообеспеченные, многодетные, неполные, семьи опекунов.

Действие программы воспитания проявляется в реализации образовательных проектов и социальных инициатив, в сохранении традиций, в совершенствовании образовательной среды школы. Такая деятельность расширяет круг общения всех участников образовательного процесса, позволяет учащимся получить социальный опыт, способствует развитию личностного потенциала, расширяет мировоззрение.

Принципы воспитательной работы в МБОУ СШ с.Рыткучи направлены:

- -на создание условий развития, саморазвития и самореализации личности школьника через стремление обеспечить развитие УУД разных категорий обучающихся, в том числе детей с OB3 в рамках реализации $\Phi\Gamma$ OC;
 - -на совершенствование системы работы с одаренными детьми;
 - -на обеспечение здоровьесбережения обучающихся;
 - -на активное взаимодействие родителей и педагогического коллектива.

Воспитательный процесс в МБОУ СШ с.Рыткучи опирается на традиции интеллектуальных и творческих событий и достижений, традиции патриотических практик, через изучение истории Чукотского автономного округа и истории России, сохранение традиций своего народа.

Основная часть учащихся и воспитанников Школы являются представителями коренного населения, поэтому, в целях воспитания любви к своей малой родине в школе ежегодно проводятся чукотские национальные праздники, внеурочные занятия направленности: «История родного края», работает спортивная секция НВС, в которой проводятся спортивные состязания по национальным видам спорта.

Школа функционирует в режиме шестидневной учебной недели, занятия проводятся в первую смену, вторая половина дня отведена для занятий в кружках, секциях, на внеурочных мероприятиях.

Наиболее значимые традиционные дела, события, мероприятия, составляющие основу воспитательной системы Школы:

- -акции, посвящённые значимым датам страны;
- -Всероссийская олимпиада школьников в ЧАО;
- -Губернаторская региональная дистанционная олимпиада по родным языкам и регионоведению.
- -Региональная олимпиада по родным языкам и регионоведению «Полярный совенок» для учащихся начальной школы;
- -Региональная олимпиада по родным языкам и регионоведению «Евражкины тропки» для воспитанников дошкольного отделения;
- -всероссийские спортивные игры школьников «Президентские спортивные игры», фестиваль «Весёлые старты» и др.;

- всероссийские акции: «Бессмертный полк», «Георгиевская ленточка», «Письмо солдату», «Дети войны», «Блокадный хлеб», «Парта героя» и др.;
 - всероссийские диктанты: Этнографический, Географический, Исторический, диктант Победы;

Школа участвует в следующих значимых проектах и программах, включённых в систему воспитательной деятельности:

- проект «Движение первых».
- проект «Успех каждого ребенка»
- проект «Цифровая образовательная среда»

В школе реализуются следующие инновационные воспитательные практики:

Основными традициями воспитания в образовательной организации являются следующие:

- стержнем годового цикла воспитательной работы школы являются ключевые общешкольные дела, через которые осуществляется интеграция воспитательных усилий педагогов: линейка, посвященная Дню знаний и Последнему звонку, день самоуправления в честь Дня учителя, новогодние огоньки, мероприятия к Дню Победы, День рождения школы, календарные праздники;
- важной чертой каждого ключевого дела и большинства используемых для воспитания других совместных дел педагогов и школьников является коллективные: разработка, планирование, проведение и анализ их результатов;
- в школе создаются такие условия, при которых по мере взросления ребенка увеличивается его роль в совместных делах (от пассивного наблюдателя до организатора);
- педагоги школы ориентированы на формирование коллективов в рамках школьных классов, кружков, студий, секций, на установление в них доброжелательных и товарищеских взаимоотношений;
- ключевой фигурой воспитания в школе является классный руководитель, реализующий по отношению к детям защитную, личностно развивающую, организационную, посредническую функции.

Цель МБОУ СШ с.Рыткучи в самосознании педагогического коллектива: воспитание высоконравственных, творческих, компетентных граждан России, принимающих судьбу Отечества как свою личную, осознающих ответственность за настоящее и будущее своей страны, укорененных в духовных и культурных традициях многонационального народа России.

В нашей школе зарождаются **традиции**: линейка, посвященная Дню знаний и Последнему звонку, день самоуправления в честь Дня учителя, новогодние огоньки, посвящение в защитники Отечества, «Широкая масленица», мероприятия ко Дню Победы. Основные традиции воспитания в МБОУ «СШ с.Рыткучи»:

- стержнем годового цикла воспитательной работы школы являются основные школьные дела, через которые осуществляется интеграция воспитательных усилий педагогических работников;
- важной чертой каждого ключевого дела и большинства используемых для воспитания других совместных дел педагогических работников и обучающихся является коллективная разработка, коллективное планирование, коллективное проведение и коллективный анализ их результатов;

- в школе создаются такие условия, при которых по мере взросления обучающегося увеличивается и его роль в совместных делах (от пассивного наблюдателя до организатора);
- в проведении общешкольных дел отсутствует соревновательность между классами, поощряется конструктивное межвозрастное взаимодействие обучающихся, а также их социальная активность;
- педагогические работники школы ориентируются на формирование коллективов в рамках школьных классов, кружков, студий, секций и иных детских объединений, на установление в них доброжелательных и товарищеских взаимоотношений;
- ключевой фигурой воспитания в школе является классный руководитель, реализующий по отношению к обучающимся защитную, личностно развивающую, организационную, посредническую (в разрешении конфликтов) функции.

2.2. Виды, формы и содержание воспитательной деятельности

Структура инвариантного модуля включает:

- Направления содержательной работы
- Формы организации воспитательной деятельности
- Виды мероприятий и событий.

Структура вариативного модуля представлена через личностно-значимое содержаниеразвития школьников и виды деятельности:

- Содержание деятельности
- Виды мероприятий и событий

Практическая реализация цели и задач воспитания осуществляется в рамках следующих направлений воспитательной работы школы.

Модуль «Урочная деятельность»Направления работы:

1) Подготовка уроков по всем учебным предметам с учетом воспитательного потенциала темы урока, содержательных компонентов, мотивации учащихся, психолого-педагогической поддержки (формирующая оценка, комфортная

атмосфера взаимоотношений, разноуровневый подход, адресная помощь).

2) Организация сотрудничества на уроке «ученик-ученик», «учительученик»,

«групповая работа».

- 3) Отбор учебных текстов проблемнонравственного характера, гражданскопатриотического направления, эмоционально-чувственного восприятия.
- 4) Применение технологий проблемно-дискуссионного обучения, поисково- исследовательского и информационно-познавательного метода.
 - 5) Проведение уроков на открытых площадках библиотек, музеев.
 - 6) Организация на уроке взаимооценки, взаимопомощи, наставничества.

Формы организации деятельности:

- Учебные занятия урочной деятельности по всем учебным предметам в форме дискуссий, проектов, исследований
- Воспитательный потенциал патриотического и духовно-нравственного направления на уроках истории, обществознания, русского языка, литературы, музыки, ИЗО, физической культуры.
- Художественно-эстетическое направление на уроках литературы, музыки, изобразительного искусства, технологии.
- Физическое воспитание и культура здорового образа жизни на уроках физической культуры и ОБЖ.
- Уроки социального проектирования, мировоззренческого направления, этического характера в рамках учебных предметов обществознания, истории, физики, биологии, математики
- Уроки математики потенциал формирования доверия и уважения к теориям и научным смыслам математического обоснования явлений окружающего мира.
- Уроки русского языка потенциал культурного языкового развития, воспитания уважения к главному национальному и многонациональному признаку языку народа.
- Правила кабинета. Игровая форма установки правил кабинета позволяет добиться дисциплины на уроке, прекращения опозданий на урок, правильной организации рабочего места. При этом у обучающихся формируются навыки самообслуживания, ответственности за команду-класс, уважение к окружающим, принятие социальных норм общества.
- Ежегодная школьная научно-практическая конференция. Форма организации научно-исследовательской деятельности обучающихся для усовершенствования процесса обучения. В процессе деятельности происходит получение навыков исследовательской работы; навыков коммуникации и саморазвития, получение позитивного опыта общения со взрослым на основе предмета, знакомство с проектным циклом.
- Шефство. Организация шефства сильных учеников в классе над более слабыми. Такая форма работы способствует формированию коммуникативных навыков, опыта сотрудничества и взаимопомощи.

Виды мероприятий и события:

1	Регламенты урока, нормы поведения и формы комфортного общения и в
	последующем соблюдение «Правил внутреннего распорядка обучающихся»,
	взаимоконтроль и самоконтроль обучающихся
2	Формы сотрудничества на уроке в группе, в команде, в паре с учеником, в паре с
	учителем.
3	Система оценки количественная и качественная, оперативная обратная связь,
	положительная динамика индивидуальных достижений.
4	Критериальная оценка проверочных работ как продукт совместной деятельности
	учителя и учащихся.
5	Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления
	человеколюбия, сострадания, достоинства и чести.
6	Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных
	проблем

7	Игры, кейс-ситуации, сценические постановки на уроках познавательной
	активности, диалогового характера, смыслового рассуждения
8	Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных
	ситуациях и учебно-познавательных задачах.
9	Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными
	предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие.
10	Интерактив уроков как ресурс познавательной активности, мотивации поиска
10	1 1 1 1
	информации и ее интерпретации (использование ИКТ и дистанционных
	образовательных технологий обучения, обеспечивающих современные активности
	обучающихся (программы- тренажеры, тесты, мультимедийные презентации,
	научно-популярные передачи, фильмы, обучающие сайты, уроки онлайн,
	видеолекции и др.)
11	Использование визуальных образов (предметно-эстетической среды, наглядная
1.1	
	агитация школьных стендов, предметной направленности, совместно производимые
	видеоролики по темам урока
12	Уроки мужества, уроки милосердия, уроки добра, уроки знаний, уроки мира как
	ресурс эмоционально-нравственного воспитания.
13	Интеграция предметного содержания в целях усиления воспитательного значения
13	исторических событий, художественных и музыкальных произведений
	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
14	Всероссийские открытые уроки «ОБЖ»: подготовка учащихся к действиям в
	условиях различного рода чрезвычайных ситуаций – по плану воспитательной
	работы в соответствии с Общероссийским Календарем событий на 2023-2024
	учебный год
	J TOOLISH TOO

Модуль «Курсы внеурочной деятельности и дополнительного образования» Направления работы:

- 1) Организация кружковой работы по разным направлениям деятельности учащихся.
- 2) Разработка рабочих программ курсов внеурочной деятельности и ДО как компонента Содержательного раздела ООП основного общего образования
- 3) Подготовка интегративных курсов на основе метапредметного содержания литературного чтения и искусства (музыка и изобразительное искусство), окружающего мира и физической культуры, технологии и математики.
- 4) Развитие разных направлений детской деятельности на основе интересов учащихся, самостоятельного выбора, инициативы в определении творческих дел.
- 5) Разработка Плана внеурочной деятельности, ДО и расписания кружковой работы.

Формы организации деятельности:

- Курсы внеурочной деятельности в форме кружков, клубных студий, секций с определением объема часов, продолжительности и регламентов режима проведения в соответствии с расписанием.
- Проекты социального, патриотического и экологического направления, которые входят в Календарный план воспитательной работы Школы.
- Детские объединения, команды, группы, организованные для олимпиадного движения, спортивных соревнований, конкурсов, фестивалей.

Внеурочная деятельность. Формы внеурочной деятельности в соответствии с $\Phi\Gamma OC\ OOO$

План внеурочной деятельности на 2023-2024 учебный год (основное общее образование 5-9 классы)

Направление	Наименование	классы				итого	кол-во часов в год			
внеурочной деятельности	программы	5	6	7	9		5	6	7	9
Информационно- просветительские занятия патриотической,	Разговоры о важном	1	1	1	1	4	34	34	34	34
нравственной и экологической направленности	Экологический калейдоскоп	0,5	0,25	0,5	0,5	1,75	17	8,5	17	17
Занятия по формированию функциональной грамотности учащихся	Читательская грамотность	1		0,5	1	2,5	34		17	34
трамотности учащихся	Математическая грамотность	1	1		1	3	34	34		34
	Финансовая грамотность		0,5	1		1,5		17	34	
	Естественно- научная грамотность		0,5		1	1,5		17		34
Занятия, направленные на удовлетворение профориентационных интересов и потребностей обучающихся	Билет в будущее		0,5	0,5	0,5	1,5		17	17	17
Вариативная часть										
Занятия, направленные на удовлетворение интересов и потребностей обучающихся в творческом и физическом	ШСК "Аатгыр"	0,5	0,5	0,5	0,5	2	17	17	17	17
развитии, помощь в самореализации, раскрытии и развитии способностей и талантов	Шахматы в школе	0,25	0,25	0,25		0,75	8,5	8,5	8,5	
Занятия познавательной, научной, исследовательской,	Основы проектной деятельности		0,25		0,25	0,5		8,5		8,5
просветительской направленности	Англиский с удовольствием	0,5		0,5		1	17		17	0
Занятия, связанные с реализацией особых	ООЛЫН	0,25	0,25	0,25	0,25	1	8,5	8,5	8,5	8,5
интеллектуальных и социокультурных потребностей обучающихся	Родной язык и родная литература	3	3	3	2	11	102	102	102	68
	Итого:	8	8	8	8		272	272	272	272

Дополнительное образование

Курсы дополнительного образования, направленные на передачу школьникам

социально значимых знаний, развивающие их любознательность, позволяющие привлечь их внимание к экономическим, политическим, экологическим, гуманитарным проблемам нашего общества, формирующие их гуманистическое мировоззрение и научную картину мира:

Художественно -эстетическое направление

кружки декоративно прикладного творчества.

Техническое направление

Робототехника

Физкультурно - спортивное направление

HBC

Результаты реализации программ внеурочной деятельности отслеживаются с помощью карт мониторинга.

Модуль «Классное руководство»

Главное предназначение классного руководителя - создать условия для становления личности ребенка, входящего в современный ему мир, воспитать , способного достойно занять свое место в жизни.

Направления работы:

- 1) Формирование классного коллектива как малой социальной группы через коллективную и индивидуальную работу.
- 2) Обеспечение включенности учащихся в воспитательные мероприятия класса и школы на основе приоритетов Рабочей программы воспитания школы.
- 3) Взаимодействие с родителями учащихся с учетом изучения индивидуальных особенностей ребенка.
- 4) Привлечение к работе с классом педагога-психолога, библиотекаря, педагогов дополнительного образования для решения вопросов самореализации учащихся

Формы организации деятельности:

- Классные часы
- Коллективные мероприятия на уровне класса по плану работы классного руководителя
- Общешкольные традиционные мероприятия по Календарному плану воспитательной работы Школы
- Ученическое самоуправление
- Мониторинговые исследования личностных результатов средних школьников
- Индивидуальная работа с учащимися и родителями
- Родительские собрания
- Сотрудничество с коллегами для решения вопросов воспитания и социализации учащихся. социально-ориентированные акции, добрые дела, социальные проекты, волонтерские мероприятия, добровольческие акции, акции милосердия, трудовые и общественно полезные дела.

Виды мероприятий и событий:

- общественно полезная
- трудовая
- эстетическая
- социально-коммуникативная
- проблемно-ценностное общение
- социальное творчество и партнерство

	Работа с классным коллективом
1	Составление карты интересов учащихся и увлечений
2	Анализ занятости учащихся во внеурочной деятельности и в системе дополнительного образования

3	Мониторинговые исследования личностного развития учащихся (уровень мотивации, тревожности, степень социализации и др.)
4	Классные часы организационно-содержательного значения (согласно плану классного руководителя, посвященные юбилейным датами, Дням воинской славы, событию в классе, в поселке, стране; игровые, способствующие сплочению коллектива, поднятию настроения, предупреждающие стрессовые ситуации; проблемные, направленные на устранение конфликтных ситуаций в классе, школе,
	позволяющие решать спорные вопросы; организационные, связанные к подготовкой класса к общему делу; здоровьесберегающие, позволяющие получить опыт безопасного поведения в социуме, ведения здорового образа жизни и заботы о здоровье других людей)
5	Кинопросмотры коллективные и обсуждение поднятых проблем
6	Традиционные школьные мероприятия – Календарный план воспитательной работы для 5-9 классов
7	Мероприятия класса: игры, праздники, встречи, экскурсии, совместный досуг, социально значимые проекты, акции.
8	Организация самоуправления: выбор командиров, создание групп учащихся по разным направлениям работы, назначение ответственных за определенные функции в коллективе, определение регламентов планирования, отчетности и анализа состояния дел в классном коллективе.
9	Взаимодействие с, библиотеками(сельская, школьная), ДШИ, Дома культуры для проведения совместных мероприятий.
10	ЛОЛ и оздоровительные площадки Включает цикл интеллектуально – развлекательных, театрально – игровых программ и других мероприятий, организованных классным руководителем в каникулярное время, несет минимальные затраты и полное участие всех детей в программах проекта, способствует развитию интеллектуальных и творческих способностей, занятости детей в каникулярное время, привлечению родителей к совместной деятельности
11	«Социальный проект класса». Каждый класс в течение учебного года придумывает и организует социальные проекты. Класс придумывает свой оригинальный проект и реализует его. Он может быть реализован как в школе, так и за ее пределами. Учащиеся находят проблему, которую предлагают решить, целевую аудиторию, продумывают ресурсы проекта, осуществляют его, анализируют процесс работы и итоги. В результате повышается уровень социализации учащихся, происходит привлечение внимания школьников к актуальным социальным проблемам школы, поселка; вовлечение учащихся в реальную практическую деятельность по разрешению актуальных социальных проблем, формирование активной гражданской позиции школьников, развитие творческого потенциала школьников; воспитание эмпатии к окружающим; развитие полезных социальных навыков и умений (самостоятельный сбор, обработка и анализ информации, планирование предстоящей деятельности, расчет необходимых ресурсов, анализ результатов); развитие лидерских и коммуникативных умений школьников.

	Индивидуальная работа с учащимися
1	Анализ личностного развития учащихся в сотрудничестве с педагогом- психологом.
2	Поддержка индивидуальных достижений учащихся в урочной и внеурочной
	деятельности и в разных сферах самореализации учащихся: публичная оценка,
	моральное стимулирование, презентационная площадка, выставка,
	информационный стенд
3	Поддержка ребенка в решении важных для него жизненных проблем (налаживания
	взаимоотношений с одноклассниками или учителями, выбора профессии, ВУЗа и
	дальнейшего трудоустройства, успеваемости и т.п.), когда каждая проблема
	трансформируется классным руководителем в задачу для школьника, которую они
	совместно стараются решить
4	Тренинги, релаксационные упражнения, занятия с педагогом- психологом в работе
'	с детьми с OB3, детьми «группы риска», детьми, попавшими в сложные ситуации
5	Индивидуальная работа со школьниками класса, направленная на заполнение ими
3	личных портфолио, в которых дети не просто фиксируют свои учебные,
	творческие, спортивные, личностные достижения, но и в ходе индивидуальных
	неформальных бесед с классным руководителем в начале каждого года планируют
6	их, а в конце года вместе анализируют свои успехи и неудачи
O	Коррекция поведения ребенка через частные беседы с ним, его родителями или
7	законными представителями, с другими учащимися класса
/	Поддержка особо мотивированных учащихся в конкурсах, олимпиадах школы,
	района, сети Интернет
	Работа с родителями обучающихся или их законными представителями
1	Родительские собрания (тематические, организационные, аналитические, итоговые,
1	комбинированные, совместно с учителями-предметниками, совместно с детьми),
	проводимые в режиме обсуждения наиболее острых проблем обучения и
	воспитания школьников.
2	
	Выбор родительского комитета и организация его работы (участвие в управлении школой и решении вопросов воспитания и обучения детей; вебинаров. Привлечение
	родителей (законных представителей) к просмотру вебинаров воспитательной направленности, Всероссийского родительского собрания)
3	1 1 1
3	Совместные дела. Организация на базе класса семейных праздников, конкурсов,
4	соревнований, направленных на сплочение семьи и школы.
4	Опрос и анкетирование родителей в рамках независимой оценки качества
_	образования.
5	Анализ активности родителей в мероприятиях класса и школы.
	D.
6	Родительская группа в социальных сетях, оперативная связь с родителями в режиме
	офлайн и онлайн
7	Работа с информацией официального сайта Школы
8	Подготовка Плана воспитательной работы в классе.
9	Беседа родителей, педагогов, администрации (при необходимости) с целью
	оказания помощи родителям школьников или их законным представителям в
	регулировании отношений между ними, администрацией школы и учителями-
	предметниками

	Работа с учителями-предметниками в классе
1	Мониторинговые исследования личностного развития учащихся
2	Общешкольные мероприятия: предметные недели, олимпиады, конференции
3	Посещение учебных занятий, регулярные консультации классного руководителя с учителями-предметниками, индивидуальные беседы с учащимися и их родителями, работа с социальным педагогом и педагогом-психологом.
4	Художественное творчество, прикладное искусство, музыкальные способности, спортивные достижения и физическое развитие — сотрудничество с учителями-предметниками и педагогами дополнительного образования в рамках родительских собраний, индивидуальных достижений учащихся, малых педсоветов, методических объединений.

Модуль «Основные общешкольные дела»

Ключевые дела — это главные традиционные общешкольные дела, в которых принимает участие большая часть школьников и которые обязательно планируются, готовятся, проводятся и анализируются совестно педагогами и детьми. Это не набор календарных праздников, отмечаемых в школе, а комплекс дел, интересных и значимых для школьников, объединяющих их вместе с педагогами, родителями в единый коллектив.

Направления работы:

- 1) Организация долгосрочных проектов с включением социальной среды и всех участников образовательных отношений.
- 2) Проведение цикла традиционных мероприятий с учащимися Школы, связанных с общественно значимыми событиями поселка, страны
- 3) Участие в значительных событиях всероссийского уровня и международного значения.
- 4) Участие в организованных мероприятиях спортивного, экологического, патриотического направления.
- 5) Проведение коллективных творческих дел в рамках важных событий для Школы и общешкольных праздников с торжественными ритуалами и символами, церемониями награждения, поощрения учащихся, родителей, учителей.

Формы организации деятельности:

- Торжественные праздники, связанные с государственными датами общенародных событий историко-культурного значения: линейки, концерты, митинги, беседы, презентации, конференции.
- Социальные проекты благотворительного, экологического, гражданского направления.
- Трудовые десанты.
- Детские праздничные утренники, спортивные соревнования и конкурсы.
- Общешкольные линейки в честь событий, связанных с началом и окончанием учебного года, поздравлений с достижениями и победами учащихся

Виды мероприятий и событий:

- проблемно-ценностное общение
- социальное творчество
- туристско-краеведческая деятельностьтрудовая деятельность
- общественно полезная
- социально-коммуникативная

	Рис образоратан най организации			
1	Вне образовательной организации			
1	Всероссийский экологический субботник «Зеленая Россия», акция «Сделай домик для птиц», Всероссийская акция «День Земли» « День воды»			
2	Досугово-развлекательная деятельность: праздники, концерты, конкурсные			
	программы ко Дню Чукотки, Дню матери,			
	Новый год, 8 Марта			
3	Участие во Всероссийских акциях, посвященных значимым отечественным и			
	международным событиям: «Этнографический диктант», «Географически			
	диктант», «Диктант Победы», акция «Георгиевская ленточка», «Свеча памяти»,			
	«Бессмертный полк», «День неизвестного солдата», «День героя», «День			
	российского флага» и т.д.			
	На школьном уровне			
1	Инструктажи ПДД, Акции ЮИД «Внимание – дети!», лектории, беседы ПДД			
2	Спортивные массовые соревнования, Кросс нации, Серебряный мяч, Лыжня			
	России, День Здоровья			
3	День Знаний			
4	Осенний КВН			
5	День Матери			
6	День Чукотки			
7	Новый год			
8	День защитника Отечества			
9	8 марта			
10	9 мая			
11	Последний звонок			
12	Общешкольные экологические акции, социальные проекты (цель патриотического			
	проекта – сохранение исторической памяти об участниках ВОВ, тружениках тыла,			
	героях своей семьи.)			
13	Дни профориентации: «Урок от профессионала» - приглашение родителей, которые			
	рассказывают о своих профессиях, общешкольный урок – знакомство со			
	Всероссийским проектом «Билет в будущее», 8-11 классы, ярмарка профессий, где			
	каждый класс готовит выставку – презентацию профессии Будущего			
14	Отряд «Волонтеры Олын»			
	На уровне класса			
1	Выбор и делегирование представителей классов в общешкольные комитеты,			
	ответственные за подготовку общешкольных ключевых дел			
2	Участие школьных классов в реализации общешкольных ключевых дел			
3	Проведение в рамках класса итогового анализа детьми общешкольных			
	лючевых дел, участие представителей классов в итоговом анализе проведенных дел			
	на уровне общешкольных советов дела.			
	На индивидуальном уровне			

1	Вовлечение по возможности каждого ребенка в ключевые дела школы в одной из
	возможных для них ролей: сценаристов, постановщиков, исполнителей, ведущих,
	декораторов, музыкальных редакторов, корреспондентов, ответственных за
	костюмы и оборудование, ответственных за приглашение и встречу гостей и т.п.)
2	Наблюдение за поведением ребенка в ситуациях подготовки, проведения ключевых
	дел, за его отношениями со сверстниками, старшими и младшими школьниками, с
	педагогами и другими взрослыми
3	Индивидуальная помощь ребенку (при необходимости) в освоении навыков
	подготовки, проведения и анализа ключевых дел

Модуль «Организация предметно-пространственной среды»

Содержание деятельности

Окружающая обучающегося предметно-эстетическая среда школы при условии ее грамотной организации обогащает внутренний мир обучающегося, способствует формированию у него чувства вкуса и стиля, создает атмосферу психологического комфорта, поднимает настроение, предупреждает стрессовые ситуации, способствует позитивному восприятию обучающимся школы.

Виды мероприятий и событий

1	Оформление интерьера школьных помещений (вестибюля, коридоров, рекреаций,
	залов, лестничных пролетов и т.п.) и их периодическая переориентация, которая
	может служить хорошим средством разрушения негативных установок школьников
	на учебные и внеучебные занятия
2	Размещение на стенах школы регулярно сменяемых экспозиций:творческих работ
	школьников, позволяющих им реализовать свой творческий потенциал, а также
	знакомящих их с работами друг друга; картин определенного художественного
	стиля, знакомящего школьников с разнообразием эстетического осмысления мира;
	фотоотчетов об интересных событиях, происходящих в школе (проведенных
	ключевых делах, интересных экскурсиях, походах, встречах с интересными людьми
	и т.п.);
3	Благоустройство классных кабинетов, осуществляемое классными руководителями
	вместе со школьниками своих классов, позволяющее учащимся проявить свои
	фантазию и творческие способности, создающее повод для длительного общения
	классного руководителя со своими детьми
4	Оборудование оздоровительно-рекреационных зон, позволяющих разделить
	свободное пространство школы на зоны активного и тихого отдыха
5	Событийный дизайн – оформление пространства проведения конкретных
	школьных событий (праздников, церемоний, торжественных линеек, творческих
	вечеров, выставок, собраний, конференций и т.п.)
6	Популяризация особой школьной символики (флаг школы, гимн школы, эмблема
	школы, логотип, элементы школьного костюма и т.п.), используемой как в
	школьной повседневности, так и в торжественные моменты жизни школы – во
	время праздников, торжественных церемоний, ключевых
	общешкольных дел и иных происходящих в жизни школы знаковых событий
7	Акцентирование внимания школьников посредством элементов предметно-
	эстетической среды (стенды, плакаты, инсталляции) на важных для воспитания
	ценностях школы, ее традициях, правилах

Модуль «Взаимодействие с родителями» (законными представителями)

Работа с родителями или законными представителями обучающихся осуществляется для повышения педагогической компетенции родителей, которые должны правильноорганизовать процесс воспитания своего ребенка в семье для того, чтобы он вырос образованным и воспитанным человеком, готовым трудиться в современном обществе на благо своей страны.

Направления работы:

- 1) Организация классного родительского сообщества в офлайн и онлайн режимах.
- 2) Выбор родительского комитета в классе и родительского актива в основной школе на основе Положения о родительском комитете
- 3) Планирование работы с школьниками на текущий учебный год с привлечением родителей.
- 4) Ведение информационных стендов просвещенческого характера на сайте Школы
- 5) Организация совместной деятельности детско-взрослого характера в области гражданско-правового воспитания, спортивно-массовой оздоровительной работы, экологического движения, общественно-полезного труда.
- 6) Введение активных форм родительского взаимодействия со школой (общественный контроль, открытые уроки).
- 7) Мониторинговые исследования родительской общественности по проблемам семейного воспитания, уровня удовлетворенности работой школы.
- 8) Ведение консультационной линии по индивидуальным запросам родителей.
- 9) Создание мотивационной среды совместной деятельности школы, учителя с родителями посредством морального поощрения родителей и трансляции примеров положительного опыта семейного воспитания, активной работы родителей.
- 10) Организация адресной поддержки семей, нуждающихся в разрешении проблем воспитания младших школьников, на основе координации специалистов: учителя, педагога-психолога, учителя-логопеда, библиотекаря, заместителя директора.
- 11) Организация и работа родительского контроля питания.

Формы организации деятельности:

- Проведение родительских собраний на уровне школы и класса в очном режиме
- Оперативное взаимодействие с родителями в группе социальных сетей.
- Работа родительских комитетов.
- Материалы официального сайта Школы для родителей информационного и просвещенческого характера: памятки по обеспечению безопасности детей, организации питания, школьные правила для учащихся, советы психолога, библиотекаря.
- Активные мероприятия, события, проекты в основной школе.
- Индивидуальные и групповые консультации психолога, учителя, директора и заместителя директора.
- Помощь родителям и детям с ОВЗ, детям-инвалидам.
- Опрос, анкетирование в рамках мониторинга результатов взаимодействия Школы с родителями.

Виды мероприятий и событий

N₂	На групповом уровне
1	Торжественные школьные линейки «Здравствуй, любимая школа!», выпускной вечер
2	Праздники общероссийские: концерты, конкурсы, театральные постановки, соревнования, игры.
3	Мероприятия детско-взрослого сообщества: «Веселые старты», «Чистый школьный двор», «Составление семейного древа», экскурсии, поездки, походы.
4	День открытых дверей, общешкольное дело, проводимое один раз в год. Родители посещают школьные учебные и внеурочные занятия для получения представления о ходе образовательного процесса в школе и самочувствии ребенка в группе (коллективе) среди сверстников.
5	Тематические родительские собрания школьные и классные
6	Заседания родительского комитета классного и школьного уровня.
	На индивидуальном уровне
1	Работа специалистов по запросу родителей для решения острых конфликтных ситуаций
2	Участие родителей в педагогических консилиумах, собираемых в случае возникновения острых проблем, связанных с обучением и воспитанием конкретного ребенка
3	Родительский всеобуч, индивидуальные консультации для родителей

Модуль «Профилактика и безопасность» Содержание деятельности

Совместная деятельность педагогов, школьников, родителей по направлению «Профилактика» включает в себя развитие творческих способностей и коммуникативных навыков детей, формирование здорового образа жизни, воспитание культуры поведения.

Данный модуль рассматривается через реализацию Программы социальнопедагогической направленности «Поддержка детей и семей группы риска» (2021-2025гг.) Содержание программы

No	Блок	
745	DJIOK	
1	Организационная	Направлена на разработку и осуществление комплекса
	работа, работа	мероприятий по профилактике правонарушений, алкоголизма,
	c	наркомании, токсикомании, осуществление систематической
	педагогическим	работы с картотекой обучающихся «группы риска»
	коллективом	
2	Диагностическая	Предполагает создание банка данных об образе жизни семей
	работа	обучающихся, о положении детей в системе внутрисемейных
		отношений, выявление негативных привычек подростков,
		взаимоотношений подростков с педагогами школы,
		организацию мониторинга здоровья обучающихся

3	Профилактическая	Предупредительно-профилактическая деятельность				
	работа с	осуществляется через систему классных часов, общешкольных				
	обучающимися	мероприятий, с помощью индивидуальных бесед. Она				
		способствует формированию у обучающихся представлений об				
		адекватном поведении, о здоровой, не склонной к				
		правонарушениям личности подростка.				
4	Профилактическая	Предусматривает установление неиспользованного резерва				
	работа	семейного воспитания, нахождение путей оптимального				
	с родителями	педагогического взаимодействия школы и семьи, включение				
		семьи в воспитательный процесс через систему родительских				
		собраний, общешкольных мероприятий с детьми и родителями,				
		работу Совета школы, ОРК				

Виды мероприятий и событий

1	Познавательные викторины по ПДД, о здоровом образе жизни «Азбука здоровья», «Всероссийский Интернет-урок»
2	Всероссийские открытые уроки ОБЖ/Окружающего мира «День пожарной охраны», «Действия в чрезвычайных ситуациях», «День гражданской обороны».
3	Беседы, конкурсы, игровые программы, профилактические программы, классные часы. Встречи с интересными людьми: врачами, инспекторами ПДН, педагогамипсихологами, социальным педагогом.
4	Информационные стенды для ознакомления учащихся и родителей с правилами, нормами, требованиями безопасного поведения.
5	Работа Совета профилактики правонарушений. Организация правовой и социальной помощи школьных специалистов по запросам родителей и учащихся.
6	Обследование материально-бытовых условий учащихся из многодетных семей, «группы риска». Сбор информации о детях и семьях, стоящих на различных видах профилактического учета, формирование банка данных.
7	Вручение буклетов, памяток для детей и родителей по профилактике правонарушений
8	Акции, Месячники и Дни активной профилактики: «День открытых дверей», «Правовая помощь», «День здоровья».
9	Мероприятия направленные на профилактику потребления несовершеннолетними наркотических, токсических и других психоактивных веществ (ПАВ), алкогольной продукции, табакокурения

Модуль «Профориентация» Направления работы:

Совместная деятельность педагогических работников и обучающихся по данному направлению включает в себя профессиональное просвещение обучающихся; диагностику и консультирование по проблемам профориентации, организацию профессиональных проб обучающихся. Задача совместной деятельности педагогического работника и обучающегося — подготовить обучающегося к осознанному выбору своей будущей профессиональной деятельности. Создавая профориентационно значимые проблемные ситуации, формирующие готовность обучающегося к выбору, педагог актуализирует его профессиональное самоопределение, позитивный взгляд на труд в постиндустриальном мире, охватывающий не только профессиональную, но и вне профессиональную составляющие такой деятельности, включающей в себя построение персонального

Виды мероприятий и событий

	На муниципальном уровне
1	Участие в работе всероссийских профориентационных проектов, созданных в сети интернет: просмотр лекций, решение учебно- тренировочных задач, участие в мастер-классах, посещение открытых уроков (ПРОектория)
2	Участие в научно-практических конференциях по профориентации
3	Онлайн - посещение профориентационных выставок, ярмарок профессий, тематических профориентационных парков, дней открытых дверей в средних специальных учебных заведениях и вузах («Ярмарки профессий», «Дни открытых дверей средних специальных учебных заведениях и ВУЗАХ»)
	На школьном уровне
1	Освоение школьниками основ профессии в рамках различных курсов по выбору, внеурочной деятельности включенных в основную образовательную программу школы, или в рамках дополнительных образовательных программ
2	Циклы профориентационных часов общения, направленных на подготовку школьника к осознанному планированию и реализации ребенком своего профессионального будущего
3	Циклы профориентационных игр, которые проводятся на классных часах для учащихся с 5-го по 9-й класс. В процессе игр ученик получит представление о существующих профессиях, о новых профессиях и специальностях, которые будут востребованы на рынке труда в 2023-24 году; о профессиональных качествах человека, о навыках XXI века; о значении труда в жизни человека
4	Изучение интернет-ресурсов, посвященных выбору профессий
5	Прохождение профориентационного онлайн-тестирования
6	Участие в работе всероссийских профориентационных проектов, созданных в сети Интернет: просмотр лекций, решение учебно- тренировочных задач, участие в мастер-классах, посещение открытых уроков.
	На уровне класса
1	Профориентационные игры: деловые игры, квесты, решение кейсов (ситуаций, в которых необходимо принять решение, занять определенную позицию), расширяющие знания школьников о типах профессий, о способах выбора профессий, о достоинствах и недостатках той или иной интересной школьникам профессиональной деятельности
2	Встречи с представителями разных профессий
3	Совместное с педагогами изучение интернет ресурсов, посвященных выбору профессий, прохождение профориентационного онлайн- тестирования, прохождение онлайн курсов по интересующим профессиям и направлениям образования
4	Психолого-педагогическое сопровождение предпрофильной и профильной подготовки
	На индивидуальном уровне
1	Участие в проектной деятельности, участия в научно-практических конференциях.
2	Индивидуальные консультации психолога для школьников и их родителей по вопросам склонностей, способностей, дарований и иных индивидуальных особенностей детей, которые могут иметь значение в процессе выбора ими профессии

Модуль «Детские общественные объединения»

Реализация воспитательного потенциала ДОО в основной школе проявляется в сформированности чувства принадлежности к своей организации; формировании идентичности себя как члена организации, готовности к сотрудничеству с Другими, позиции и действия которых не противоречат позициям и взглядам ребенка и принципам его объединения; в готовности к участию в социально значимой деятельности и ответственности за ее результат.

1. РДШ. Содержание деятельности.

Организационная структура Общероссийской общественно-государственной детско-юношеской организации «Российское движение школьников» строится с учетом и сохранением сложившихся традиций, уклада воспитательной деятельности образовательной организации, уровня деятельности общественной организации, органов ученического самоуправления, управляющего совета образовательной организации и сложившихся отношений с организациями- партнерами.

2. Детское общественное объединение –Добровольцы и волонтеры. Содержание деятельности.

Детское общественное объединение –Добровольцы и волонтеры общественное объединение, целью которого является совместное решение различных социальных проблем. Участниками объединения являются учащиеся с 5 по 9 класс. Деятельность объединения осуществляется как в школе, так и за ее пределами в содружестве с сотрудниками школы и родителями.

3. ШСК «Аатгыр». Содержание деятельности

Школьный спортивный клуб - организация учителей, учащихся, общественности села, способствующая развитию физической культуры, спорта и туризма в школе. Школьный спортивный клуб создается с целью организации и проведения спортивно-массовой работы в образовательном учреждении. Клуб призван способствовать укреплению здоровья детей и подростков, повышению их работоспособности, формированию у них высоких нравственных качеств. Деятельность школьного клуба строится исходя из интересов учащихся и включает в себя различные направления спортивной и физкультурно-оздоровительной работы. Школьный спортивный клуб «Аатгыр» имеет свое название и эмблему

Модуль «Школьные медиа» Содержание деятельности

Цель школьных медиа (совместно создаваемых школьниками и педагогами средств распространения текстовой, аудио и видео информации) — развитие коммуникативной культуры школьников, формирование навыков общения и сотрудничества, поддержка творческой самореализации учащихся.

Воспитательный потенциал школьных медиа реализуется в рамках следующих видов и форм деятельности:

Школьная газета «ШАГ» - для старшеклассников, на страницах которой ими размещаются материалы о вузах, колледжах и востребованных рабочих вакансиях, которые могут быть интересны школьникам; организуются конкурсы рассказов, поэтических произведений, сказок, репортажей и научно-популярных статей; проводятся круглые столы с обсуждением значимых учебных, социальных, нравственных проблем (школьная газета «ШАГ» на страницах которой освещаются наиболее интересные события школы, участие школьников в конкурсах, олимпиадах, конференциях разного уровня, деятельности детского объединения и ученического самоуправления) 2 Школьная интернет-группа - разновозрастное сообщество школьников и педагогов, поддерживающее интернет-сайт школы и соответствующую группу в социальных сетях «ВКонтакте» с целью освещения деятельности образовательной организации в информационном пространстве, привлечения внимания общественности к школе, информационного продвижения ценностей школы и организации виртуальной диалоговой площадки, на которой детьми, учителями и родителями могли бы открыто обсуждаться значимые для школы вопросы

Участие обучающихся, в системе школьных медиа развивает такие важные личностные качества, как коммуникабельность, общую эрудицию, уровень культуры, выразительность речи, дисциплину и ответственность за порученное дело, позволяет максимально проявить учащимися свои возможности в избранной области деятельности, влияет на профессиональное самоопределение. Свои навыки, обучающиеся могут продемонстрировать, участвуя в конкурсах школьных медиа.

3. Организационный раздел

3.1. Кадровое обеспечение

В данном подразделе представлены решения МБОУ СШ С.Рыткучи в соответствии с ФГОС основного общего образования по разделению функционала, связанного с планированием, организацией, обеспечением, реализацией воспитательной деятельности; по вопросам повышения квалификации педагогических работников в сфере воспитания; психолого-педагогического сопровождения обучающихся, в том числе с ОВЗ и других категорий; по привлечению специалистов других организаций (образовательных, социальных, правоохранительных и др.).

Воспитательный процесс в школе обеспечивают специалисты:

- заместитель директора по учебно-воспитательной работе;
- заместитель директора по воспитательной работе;
- педагог-организатор;
- классные руководители;
- педагог-психолог;
- социальный педагог;
- педагоги дополнительного образования.

Общая численность педагогических работников МБОУ СШ С.Рыткучи — 17 человек основных педагогических работников, из них 73 процентов имеют высшее педагогическое образование, 7 процентов — высшую квалификационную категорию, 53 процента — первую квалификационную категорию. Психолого-педагогическое сопровождение обучающихся, в том числе и обучающихся с ОВЗ, обеспечивают педагог-психолог, социальный педагог. Классное руководство в 1—11-х классах осуществляют 10 классных руководителей.

Ежегодно педработники проходят повышение квалификации по актуальным вопросам воспитания в соответствии с планом-графиком.

3.2. Нормативно-методическое обеспечение

Управление качеством воспитательной деятельности в МБОУ СШ с. Рыткучи обеспечивают следующие локальные нормативно-правовые акты:

- Положение о классном руководстве.
- Положение о дежурстве.
- Положение о школьном методическом объединении.
- Положение о внутришкольном контроле.
- Положение о комиссии по урегулировании споров между участниками образовательных отношений.
- Положение о Совете профилактики.
- Положение об Управляющем совете.
- Положение о школьной форме.
- Положение о ПМПК.
- Положение об организации дополнительного образования.
- Положение о внеурочной деятельности обучающихся.
- Положение об ученическом самоуправлении.
- Правила внутреннего распорядка для обучающихся.
- Положение о школьном спортивном клубе «Аатгыр».

3.3. Требования к условиям работы с обучающимися с особыми образовательными потребностями

На уровне ООО обучается 2 обучающихся с ОВЗ. Это дети с задержкой психического развития. Для данной категории обучающихся в МБОУ СШ с. Рыткучи созданы особые условия.

На уровне общностей: формируются условия освоения социальных ролей, ответственности и самостоятельности, сопричастности к реализации целей и смыслов, приобретается опыт развития отношений между обучающимися, родителями (законными представителями), педагогами. Детская и детско-взрослая общности в инклюзивном образовании развиваются на принципах заботы, взаимоуважения и сотрудничества в совместной деятельности.

На уровне деятельностей: педагогическое проектирование совместной деятельности в классе, в разновозрастных группах, в малых группах детей, в детско-родительских группах обеспечивает условия освоения доступных навыков, формирует опыт работы в команде, развивает активность и ответственность каждого обучающегося в социальной ситуации его развития.

На уровне событий: проектирование педагогами ритмов учебной работы, отдыха, праздников и общих дел с учетом специфики социальной и культурной ситуации развития каждого ребенка с OB3 обеспечивает возможность его участия в жизни класса, школы, событиях группы, формирует личностный опыт, развивает самооценку и уверенность в своих силах.

Особыми задачами воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями являются:

- налаживание эмоционально-положительного взаимодействия с окружающими для их успешной социальной адаптации и интеграции в общеобразовательной организации;
- формирование доброжелательного отношения к обучающимся и их семьям со стороны всех участников образовательных отношений;
- построение воспитательной деятельности с учетом индивидуальных особенностей и возможностей каждого обучающегося;
- обеспечение психолого-педагогической поддержки семей обучающихся, содействие повышению уровня их педагогической, психологической, медико-социальной компетентности.

При организации воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями школа ориентируется:

- на формирование личности ребенка с особыми образовательными потребностями с использованием адекватных возрасту и физическому и (или) психическому состоянию методов воспитания;
- создание оптимальных условий совместного воспитания и обучения обучающихся с особыми образовательными потребностями и их сверстников, с использованием адекватных вспомогательных средств и педагогических приемов, организацией совместных форм работы воспитателей, педагогов-психологов, учителей-логопедов, учителей-дефектологов;
- личностно-ориентированный подход в организации всех видов деятельности обучающихся с особыми образовательными потребностями.

3.4. Система поощрения социальной успешности и проявлений активной жизненной позиции обучающихся

Система поощрения проявлений активной жизненной позиции и социальной успешности обучающихся призвана способствовать формированию у обучающихся ориентации на активную жизненную позицию, инициативность, максимально вовлекать их в совместную деятельность в воспитательных целях.

Принципы поощрения, которыми руководствуется МБОУ СШ с.Рыткучи

- 1. Публичность поощрения информирование всех учеников школы о награждении, проведение процедуры награждения в присутствии значительного числа школьников.
- 2. Прозрачность правил поощрения они регламентированы положением о награждениях. Ознакомление школьников и их родителей с локальным актом обязательно.
- 3. Регулирование частоты награждений награждения по результатам конкурсов проводятся один раз в год по уровням образования.
- 4. Сочетание индивидуального и коллективного поощрения использование индивидуальных и коллективных наград дает возможность стимулировать индивидуальную и коллективную активность обучающихся, преодолевать межличностные противоречия между обучающимися, получившими и не получившими награды.
- 5. Привлечение к участию в системе поощрений на всех стадиях родителей (законных представителей) обучающихся, представителей родительского сообщества, самих обучающихся, их представителей (с учетом наличия ученического самоуправления), сторонних организаций, их статусных представителей.
- 6. Дифференцированность поощрений наличие уровней и типов наград позволяет продлить стимулирующее действие системы поощрения.

Формы поощрения социальной успешности и проявления активной жизненной позиции обучающихся МБОУ СШ с. Рыткучи:

- объявление благодарности;
- награждение грамотой;
- вручение сертификатов и дипломов;
- занесение фотографии активиста на доску почета;

Информирование родителей (законных представителей) о поощрении ребенка МБОУ СШ с.Рыткучи осуществляет посредством направления благодарственного письма.

Информация о предстоящих торжественных процедурах награждения, о результатах награждения размещается на стенде в холлах главного здания школы и ее филиалах, на сайте школы и ее странице в социальных сетях.

3.5. Анализ воспитательного процесса в МБОУ СШ с.Рыткучи осуществляется в соответствии с целевыми ориентирами результатов воспитания, личностными результатами обучающихся на уровне основного общего образования, установленными ФГОС ООО.

Основным методом анализа воспитательного процесса в образовательной организации является ежегодный самоанализ воспитательной работы с целью выявления основных проблем и последующего их решения с привлечением (при необходимости) внешних экспертов, специалистов.

Планирование анализа воспитательного процесса включено в календарный план воспитательной работы.

Основные принципы самоанализа воспитательной работы:

- взаимное уважение всех участников образовательных отношений;
- приоритет анализа сущностных сторон воспитания ориентирует на изучение прежде всего не количественных, а качественных показателей, таких как сохранение уклада образовательной организации, содержание и разнообразие деятельности, стиль общения, отношений между педагогическими работниками, обучающимися и родителями;

- развивающий характер осуществляемого анализа ориентирует на использование его результатов для совершенствования воспитательной деятельности педагогических работников (знания и сохранения в работе цели и задач воспитания, умелого планирования воспитательной работы, адекватного подбора видов, форм и содержания совместной деятельности с обучающимися, коллегами, социальными партнерами);
- распределенная ответственность за результаты личностного развития обучающихся ориентирует на понимание того, что личностное развитие это результат как организованного социального воспитания, в котором образовательная организация участвует наряду с другими социальными институтами, так и стихийной социализации, и саморазвития.

Основные направления анализа воспитательного процесса

1. Результаты воспитания, социализации и саморазвития обучающихся.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ, является динамика личностного развития обучающихся в каждом классе.

Анализ проводится классными руководителями вместе с заместителем директора по воспитательной работе (советником директора по воспитанию, педагогом-психологом, социальным педагогом при наличии) с последующим обсуждением результатов на методическом объединении классных руководителей или пелагогическом совете.

Основным способом получения информации о результатах воспитания, социализации и саморазвития обучающихся является педагогическое наблюдение.

Внимание педагогических работников сосредоточивается на вопросах:

- какие проблемы, затруднения в личностном развитии обучающихся удалось решить за прошедший учебный год;
- какие проблемы, затруднения решить не удалось и почему;
- какие новые проблемы, трудности появились, над чем предстоит работать педагогическому коллективу.
- 1. Состояние совместной деятельности обучающихся и взрослых.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ, является наличие интересной, событийно насыщенной и личностно развивающей совместной деятельности обучающихся и взрослых.

Анализ проводится заместителем директора по воспитательной работе (советником директора по воспитанию, педагогом-психологом, социальным педагогом при наличии), классными руководителями с привлечением актива родителей (законных представителей) обучающихся, совета обучающихся.

Способами получения информации о состоянии организуемой совместной деятельности обучающихся и педагогических работников могут быть анкетирования и беседы с обучающимися и их родителями (законными представителями), педагогическими работниками, представителями совета обучающихся.

Результаты обсуждаются на заседании методических объединений классных руководителей или педагогическом совете.

Внимание сосредотачивается на вопросах, связанных с качеством реализации воспитательного потенциала:

• урочной деятельности;

- внеурочной деятельности обучающихся;
- деятельности классных руководителей и их классов;
- проводимых общешкольных основных дел, мероприятий;
- внешкольных мероприятий;
- создания и поддержки предметно-пространственной среды;
- взаимодействия с родительским сообществом;
- деятельности ученического самоуправления;
- деятельности по профилактике и безопасности;
- деятельности по профориентации обучающихся;

Итогом самоанализа воспитательной работы МБОУ «СШ с.Рыткучи» будет перечень выявленных проблем, которые не удалось решить педагогическому коллективу школы в 2023/24 учебном году. Эти проблемы следует учесть при планировании воспитательной работы на 2024/25 учебный год.

Календарь план воспитательной работы на 2023-2024 на учебный год

«Основные	у чеопый год «Основные общешкольные дела»						
Дела, события, мероприятия	Дата /время	Класс	Ответственный				
День знаний	01.09.2023	5-9	Зам. директора по BP, кл. рук				
День окончания. Второй мировой войны, День солидарности в борьбе с терроризмом.	03.09.2023	5-9	Классные руководители				
Всероссийский экологический субботник «Зеленая Россия»	Сентябрь	5-9	Классные руководители				
«Кросс нации 2023»	Сентябрь	5-9	Учителя ФК, классные руководители				
Всероссийский день ходьбы «Мы идем, шагаем по стране!»	Сентябрь	5-9	Учителя ФК, классные руководители				
Международный день распространения грамотности	08.09.2023	5-9	Классные руководители				
День работника дошкольного образования	27.09.2023	5-9	Классные руководители				
Всероссийский спортивный фестиваль «ГТО - одна страна, одна команда!», все возрастные категории	Сентябрь - ноябрь	5-9	Учителя ФК, классные руководители				
Международный день пожилых людей. Акция «Милосердие»	01.10.2023	5-9	Классные руководители,				
День учителя	05.10.2023	5-9	Зам. директора по BP, кл. рук				
День отца России	16.10.2022	5-9	Классные руководители				
Праздник «Посвящение в первоклассники»	Октябрь	1	Классные руководители				
Международный день школьных библиотек	25.10.2023	5-9	Заведующая библиотекой, кл рук				
Всероссийский спортивный фестиваль «ГТО – одна страна, одна команда!»	Сентябрь – Ноябрь	5-9	Учителя ФК, классные руководители				
День народного единства	4 ноября	5-9	Классные руководители				

День матери в России	России 24.11.2023 5-9			Зам. директора по рук			
День Государственного герба Российской 30 Федерации		11.2023 5-9				Учитель истории, классные руководители	
•		ябрь 5-9				Классные руководители	
•		гябрь- ібрь	5-9		Учителя ФК		
Неделя воинской славы (3 декабря – День Неизвестного Солдата, 5 декабря - День начала контрнаступления советских войск	еделя воинской славы (3 декабря – День 03. беизвестного Солдата, 5 декабря - День 6.1		,0 5-9		Учитель истории, классные руководители		
против немецко-фашистских войск в битве под Москвой (1941 г.), 9 декабря – День Героев Отечества) (классные часы)							
Международный день инвалидов		03.12.2023	3	5-9		Классные	
День добровольцев		05.12.2023	3	5-9		руководители Классные руководители	
Международный день художника		08.12.2023	3	5-9		Классные руководители	
День Чукотки		10.12.2023 5-9		5-9		Классные руководители	
День Конституции России		12.12.2023 5		5-9		Учитель истории, классные руководители	
День герба, флага и гимна России		25.12.2023		5-9		Учитель истории, классные руководители	
День спасателя		27.12.2023		5-9		Классные руководители	
Новый год		Декабрь		5-9		Зам. директора по ВР ,кл. рук	
Всероссийские массовые соревнования «Декада спорта и здоровья»		2 — 8 января 2024		5-9		Учителя ФК, классные руководители	
Рождество Христово		07.01.2024		4 5-9		Классные руководители	
День полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады День освобождения Красной армией крупнейшего «лагеря смерти» Аушвиц-Биркенау (Освенцима) — День памяти жертв Холокоста		27.01.2024	4	5-9		Учитель истории, классные руководители	
Всероссийские спортивные соревнования школьников «Президентские состязания» и Всероссийские спортивные игры школьников «Президентские спортивные игры»		Январь		5-9		Учителя ФК, классные руководители	
День российской науки		08.02.2024		5-9		Классные руководители	

День рождение школы (Международный день семьи)	15 мая 2024	5-9	Зам. директора по ВР,классные рук
День государственного флага Российской Федерации	22.05.2024	5-9	Учитель истории, классные руководители
День детских общественных организаций России	19.05.2024	5-9	Классные руководители
День славянской письменности и культуры	24.05.2024	5-9	Классные руководители
Выпускной бал	25.05.2023	4	Классные руководители
Всероссийский полумарафон «ЗаБег.РФ»	30.05.2023	5-9	Учителя ФК, классные руководители
Международный день защиты детей	01.06.2024	5-9	Классные руководители
День русского языка	06.06.2024	5-9	Педагоги
День России	12.06.2024	5-9	Педагоги
День памяти и скорби	22.06.2024	5-9	Педагоги
День молодежи	27.06.2024	5-9	Педагоги
День семьи, любви и верности	08.07.2024	5-9	Педагоги
День Военно-морского флота	30.07.2024	5-9	Педагоги
День физкультурника	12.08.2024	5-9	Педагоги
День Государственного флага Российской Федерации	22.08.2024	5-9	Педагоги
День воинской славы России. 81 год со дня победы советских войск над немецкой армией в битве под Курском в 1943 году	23.08.2024	5-9	Педагоги
День российского кино	27.08.2024	5-9	Педагоги

Классное руководство					
Дела, события, мероприятия	Дата /время	Класс	Ответственный		
Классные часы «Разговоры о важном»	01.09.2023- 25.05.2024 один раз в неделю	5-9	Классные руководители		
Составление карты интересов учащихся и увлечений	Сентябрь	5-9	Классные руководители		
Анализ занятости учащихся во внеурочной деятельности и в системе дополнительного образования	Сентябрь, январь	5-9	Классные руководители		
Мониторинговые исследования личностного развития учащихся (уровень мотивации, тревожности, степень социализации и др.)	Октябрь, апрель	5-9	Педагог-психолог Классные руководители		
Традиционные школьные мероприятия для 1- 4 классов	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Традиционные классные мероприятия: утренники, игры, праздники, встречи, экскурсии, совместный досуг, социально значимые проекты, акции.	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Организация самоуправления	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Летний оздоровительный лагерь	Июнь, июль	5-9	Классные руководител и		
Контроль за успеваемостью и посещаемостью учащихся	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Контроль за внешним видом учащихся	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Оформление личных дел	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Работа с учащимися, состоящими на учете	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		
Организация питания учащихся	01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Классные руководители		

Работа с родителями (законными представителями) учащихся Дела, события, мероприятия Дата /время Класс Ответственный Проведение общешкольных родительских Сентябрь- май 5-9 Зам. директора по собраний ВР, классные два раза в год руководители Проведение классных родительских собраний 01.09.2023-5-9 Классные 25.05.2024 руководители

Проведение экстренных родительских собраний	01.09.2022- 25.05.2023 По мере	5-9	Классные руководители
7	необходимости		
Проведений заседаний общешкольного	Сентябрь- май	5-9	Зам. директора по
родительского комитета	два раза в год		ВР, классные
П	01.00.2022	5.0	руководители
Проведений заседаний классного	01.09.2022- 25.05.2023	5-9	Классные
родительского комитета			руководители
	Один раз в		
Индивидуальные беседы с родителями	четверть 01.09.2023-	5-9	Классные
индивидуальные оеседы с родителями	25.05.2024	3-9	
Посещение семей на дому	01.09.2023-	5-9	руководители Классные
Посещение семеи на дому	25.05.2024	3-9	
Римор на расслания Сорота профилантики	25.05.2024	5-9	руководители
Вызов на заседания Совета профилактики	25.05.2024	3-9	Зам. директора по ВР, классные
	23.03.2024		
Паманами а антонай к мностию в начах	01.09.2023-	5-9	руководители Классные
Привлечение родителей к участию в делах школы класса «Здравствуй, любимая школа!»,	25.05.2024	3-9	
«Посвящение в первоклассников», «Прощай,	25.05.2024		руководители
«посвящение в первоклассников», «прощаи, первый класс!», «Прощай, начальная школа!»			
Работа с неблагополучными семьями	25.05.2023	5-9	Социальный
1 аобта с неолагополучными семьями	25.05.2024	3-9	педагог
	23.03.2024		Классные
			TOTACCITOIC
			пуковолители
Шк	ольный урок		руководители
Шко Дела, события, мероприятия	ольный урок Дата /время	Класс	руководители Ответственный
Дела, события, мероприятия	Дата /время		Ответственный
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами	Дата /время 01.09.2023-	Класс 5-9	Ответственный Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления	Дата /время		Ответственный
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и	Дата /время 01.09.2023-		Ответственный Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Ответственный Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные	Дата /время 01.09.2023-		Ответственный Классные руководители Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023-	5-9	Ответственный Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023-	5-9	Ответственный Классные руководители Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024	5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023-	5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023-	5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024	5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024	5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023-	5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024	5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие. Уроки мужества, уроки милосердия, уроки	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023-	5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие. Уроки мужества, уроки милосердия, уроки добра, уроки знаний, уроки мира как ресурс эмоционально-нравственного воспитания.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024	5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие. Уроки мужества, уроки милосердия, уроки добра, уроки знаний, уроки мира как ресурс эмоционально-нравственного воспитания.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 фориентация	5-9 5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие. Уроки мужества, уроки милосердия, уроки добра, уроки знаний, уроки мира как ресурс эмоционально-нравственного воспитания.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 фориентация Дата /время	5-9 5-9 5-9 5-9 Класс	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Ответственный
Дела, события, мероприятия Отбор текстов, учебных заданий с образцами героических поступков, проявления человеколюбия, сострадания, достоинства и чести. Дискуссии, вопросы, презентации, реальные сюжеты с постановкой нравственных проблем Метод исследования на уроках математики и окружающего мира в реальных ситуациях и учебно-познавательных задачах. Уроки-экскурсии, библиотечные и музейные уроки, практикумы с реальными предметами природы, ролевые игры, урок-путешествие. Уроки мужества, уроки милосердия, уроки добра, уроки знаний, уроки мира как ресурс эмоционально-нравственного воспитания.	Дата /время 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 01.09.2023- 25.05.2024 фориентация	5-9 5-9 5-9 5-9	Ответственный Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители

веществ (ПАВ), алкогольной продукции, табакокурения Организация предме Дела, события, мероприятия	етно-прос	транственн Дата /врем		<u></u>	Ответственн
табакокурения					
(HAD)				1	1
Мероприятия направленные на профилактику потребления наркотических, токсических и других психоактивных		01.09.2023 25.05.2024		5-9	Социальный педагог
Акции, Месячники и Дни активной профилактики: «День открытых дверей», «Правовая помощь», «День здоровья».		01.09.2023 25.05.2024		5-9	Социальный педагог, педагог- организатор ОБЖ
Вручение буклетов, памяток для детей ирод профилактике правонарушений	ителей по	25.05.2024		5-9	Социальный педагог
Обследование материально-бытовых учащихся из многодетных семей, «группы Сбор информации о детях и семьях, стоящих различных видах профилактического учета, формирование банка данных.	условий риска». на	01.09.2023 25.05.2024		5-9	Социальный педагог
Работа Совета профилактики правонарушений. Организация правовой и сог помощи школьных специалистов по запросам родителей и учащихся.	циальной	01.09.2023 25.05.2024		5-9	Социальный педагог
Информационные стенды с правилами, требованиями безопасного поведения.	нормами,	01.09.2023 25.05.2024		5-9	Социальный педагог, педагог- организато р ОБЖ
Беседы, конкурсы, игровые про профилактические программы, классные Встречи с интересными людьми: врачами, инспекторами ПДН, УУП	ограммы, е часы.	01.09.2023 25.05.2024		5-9	ОБЖ Социальный педагог, педагог- организато р ОБЖ
Всероссийские открытые уроки ОБЖ	01.09.2023- 25.05.2024		5-9	Социал	
Д, «Азбука здоровья», «Всероссийский 01.09.20 гернет-урок» 25.05.20			5-9	Социальный педагог, педагогорганизатор ОБЖ	
Дела, события, мероприятия	Дата /вј	•	Класс		твенный
	1	зопасность		_	
Конкурс рисунков «Профессия моих родителей»	01.09.20 25.05.20			Классные руководители	
Защита проектов по презентации профессий	25.05.20		5-9	руководители	

Выставки книг в библиотеке	01.09.2023-	5-9	Заведу
	25.05.2024		ющая
			библио
			текой,
			классн
			ые
			руководители
Организация фотовыставок и выставок	01.09.2023-	5-9	Классн
рисунков, поделок	25.05.2024		ые
			руково
			дители
Оформление классных комнат и уголковкласса	01.09.2023-	5-9	Классн
	25.05.2024		ые
			руково
			дители
Детские общественны	е объединения		
Дела, события, мероприятия	Дата /время	Класс	Ответственный
Участие во Всероссийском проекте РДШ	01.09.2023-	5-9	Классные
«Орлята России»	25.05.2024		руководители
Участие в спортивно – массовых мероприятиях по	01.09.2023-	5-9	Классные
плану ШСК «ААТГЫР»	25.05.2024		руководители
Участие в волонтерских акциях по плану	01.09.2023-	5-9	Педагог-
волонтерского движения «Олын»	25.05.2024		организатор

Внеурочная деятельность/ дополнительное образование

Направление внеурочной деятельности	Наименование программы	классы				итого	кол-во часов в год			
		5	6	7	9		5	6	7	9
Информационно-просветительские занятия патриотической, нравственной и экологической направленности	Разговоры о важном	1	1	1	1	4	34	34	34	34
	Экологический калейдоскоп	0,5	0,25	0,5	0,5	1,75	17	8,5	17	17
Занятия по формированию функциональной грамотности учащихся	Читательская грамотность	1		0,5	1	2,5	34		17	34
	Математическая грамотность	1	1		1	3	34	34		34
	Финансовая грамотность		0,5	1		1,5		17	34	
	Естественно- научная грамотность		0,5		1	1,5		17		34

Занятия, направленные на удовлетворение профориентационных интересов и потребностей обучающихся	Билет в будущее		0,5	0,5	0,5	1,5		17	17	17
Вариативная часть										
Занятия, направленные на удовлетворение интересов и потребностей обучающихся в творческом и физическом развитии, помощь в самореализации, раскрытии и развитии способностей и талантов	ШСК "Аатгыр"	0,5	0,5	0,5	0,5	2	17	17	17	17
	Шахматы в школе	0,25	0,25	0,25		0,75	8,5	8,5	8,5	
Занятия познавательной, научной, исследовательской, просветительской направленности	Основы проектной деятельности		0,25		0,25	0,5		8,5		8,5
	Англиский с удовольствием	0,5		0,5		1	17		17	0
Занятия, связанные с реализацией особых интеллектуальных и социокультурных потребностей обучающихся	оолын	0,25	0,25	0,25	0,25	1	8,5	8,5	8,5	8,5
	Родной язык и родная литература	3	3	3	2	11	102	102	102	68